
ENTRETIEN 1                         DIEU créateur  
 

Un sage : Ben Sirac    Si 16.24     Si 42.15 
Si 43.2       Si 43.6         Si 43.9 
 
En ouvrant l’écriture, nous nous mettons à l’école d’un sage Ben Sirac. 
Il nous apprend la première attitude qui attire le don de Dieu et qui permet de le 

connaître : « Ecoute ! » 
Il nous dit comment l’homme peut découvrir Dieu. Il nous invite à ouvrir nos yeux, à 

nous émerveiller devant la création. 

ENTRETIEN 2                         Les anges 
 

Un sage : Ben Sirac     Si (42, 16b-22) 
 
Les anges ces êtres invisibles créés par Dieu, s’émerveillent de la grandeur de Dieu. Ils 

chantent sa splendeur sans se lasser : ‘Gloire à Dieu au plus haut des cieux et paix sur la 

terre aux hommes qu’il aime. » 
Parmi les anges, mon ange gardien m’aide à découvrir les merveilles que Dieu accomplit 

à chaque instant pour les enfants des hommes. 

Ecoute (201, 2083, 2716, 2717)     Dieu créateur (279-301) 
Cœur (368, 2562, 2563) 

 
Créateur du ciel et de la terre (325-336) 
 

Connaître Dieu, 
créateur du ciel et de la terre. 
J’ouvre mon cœur à ta Parole. Je chante la beauté de ta création. 
 

Devant les merveilles que je découvre dans la création je comprends 

un peu mieux ce que fait Dieu et qui il est. Je laisse monter vers lui 

toute ma louange. 

 

Ecoute et émerveillement 

- Chacun se rend paisiblement à l’espace de la rencontre, quand il est 

prêt 

- chacun tourne son cœur vers Dieu 

 

la Bible  

le prière 

la bougie : signe de la lumière que Dieu veut mettre dans nos cœurs. 

Ben Sirac : un sage 

les merveilles de Dieu 

Merci 

Les enfants remercient dans le silence de leur cœur. 
 

 

Célébrer les louanges de Dieu. 
Avec les anges, je chante ta gloire, et le don de ta paix offert à tous les hommes. Mon 

ange me guide et me protège, il m’apprend à vivre dans la lumière de Dieu. 
 

Mon ange me guide et me protège. Il m’apprend à chanter la gloire de Dieu, 

à vivre dans la lumière de Dieu. 

 

Monde visible et invisible. 

les anges : ils sont vivants, ils nous protègent, ils nous aident à grandir dans 

l’amour de Dieu. Ce sont de purs esprits créés par Dieu, ils sont intelligents, 

bons, libres, remplis de la lumière de Dieu. Ils vivent avec Lui. 

les anges chantent la gloire de Dieu, ils s’émerveillent. 

 

Dieu est créateur 

Dieu est tout puissant 

Dieu est Amour 

Dieu est mystère mais il se révèlera lui-même à chacun de nous. 

 

Gloire à Dieu : chant 

Il nous apporte la joie du ciel, le bonheur de vivre pour toujours avec Dieu. 

Dieu partage son bonheur avec eux. 

Les anges sont des messagers.  
Les anges nous accompagnent à chaque instant de notre vie. 

L’ange gardien veille sur nous, c’est notre protecteur et il est heureux 

lorsque nous l’appelons 
 

 

 



      3                         La personne 

 

Si (17, 1-3) 
 
Dieu a créé l’homme à son image. L’homme a tout reçu de lui. Il peut penser, il a une 

intelligence. Dieu, créateur et maître de toute chose, confie à l’homme intelligent 

toute sa création, il en est responsable. 

 

Les voies d’accès à la connaissance de Dieu (31-49) 
L’homme à l’image de Dieu (355-384) 
Le respect de la création (2415-2418) 
Vérité et beauté (2500-2503) 

 
Réfléchir en personne responsable capable de connaître. Je pense avec 

l’intelligence que tu m’as donnée, je prends soin de la beauté de ta création. 
Avec mon esprit je peux rendre grâce à Dieu, lui offrir la création. 
 

Avec l’intelligence que Dieu m’a donnée, je peux connaître le 

monde, l’embellir, en prendre soin. Avec mon esprit, je peux rendre 

grâce à Dieu, lui offrir la création. 

 

L’homme et la femme font partie du monde visible. Dieu a mis 

l’homme au sommet de la création. 

 

Dieu a créé les hommes à son image : quelque chose de commun à 

Dieu : c’est l’esprit, la force de son esprit. 

Dieu fait confiance à l’homme. Ils sont responsables de toute la 

création. 

 

Avec leur intelligence : agriculture, industrie, médecine. 

Nous pouvons nous tourner vers Dieu avec l’esprit que Dieu a donné 

à l’homme. 

 

Nous pouvons remercier Dieu pour toute la création grâce à 

l’intelligence. 
 

 

 

 

 

4                         La prière 
 

Si (17, 6) 
 
Dieu a donné à l’homme un cœur capable de le reconnaître et de l’aimer. C’est au fond 

du cœur de l’homme que Dieu fait sa demeure. Par la foi, l’homme peut rencontrer Dieu, 

entrer en relation avec lui.. 

 

Dieu à la rencontre de l’homme (50-53) 
La réponse de l’homme à Dieu (142-149) 
Je crois ( 150-165)       Nous croyons (166-175) 

 

Croire en Dieu, entrer dans la vie de la foi avec la famille Eglise. 
Je crois, tu es présent en moi, tu agis au fons de mon cœur. 
Dans le silence je peux échanger avec Dieu comme avec un ami. Il me connaît, il 

m’aime tel que je suis. 
Dans le silence, il se fait connaître à moi, et moi je peux l’aimer, le connaître par la 

foi. 
 

Dans la prière je peux échanger avec Dieu comme avec un ami. Il me 

connaît, il m’aime tel que je suis. 

 

L’homme est créé à l’image de Dieu, il est capable de le connaître et 

d’échanger avec lui. 

la sagesse : Dieu qui se donne aux hommes. Dieu est présent dans le 

cœur de l’homme 

Avec notre corps, quelle est la relation avec Dieu ? oreilles, yeux, … 

Avec notre esprit : nous pouvons deviner un peu qui est Dieu. Dieu 

nous a fait pour lui, il habite en nous. 

il veut que nous l’aimions et pour cela il nous donne la foi  

la foi : est le cadeau de Dieu à notre baptême. 

Avec notre foi nous pouvons rencontrer Dieu, échanger avec lui 

comme avec un ami. 

acte de foi : aller à la rencontre de Dieu, tourner notre esprit vers Lui 

et nous avons confiance « Dieu, je crois en toi, tu es là vivant en moi » 

 

Aussi vrai que l’eau mouille lorsque je fais un acte de foi je rencontre 

sûrement Dieu, ma foi touche toujours Dieu. 

Je crois en Dieu créateur du ciel et de la terre 



5    Le péché 
Si 17,7 
L’homme créé par Dieu, vit dans l’amitié et la lumière de Dieu. Trompé par le démon, il 

se coupe de Dieu, il perd sa confiance en Dieu et lui désobéit. 
Tournant le dos à Dieu, l’homme se sent perdu. Maintenant il doit lutter pour s’attacher au 

bien.Mais Dieu n’abandonne pas l’homme pécheur, il lui promet un Sauveur : son fils 

Jésus 
 

La chute et le salut (385-421)      Le péché (1846-1876)           La grâce (1996-2005) 
 
Demander pardon pour son « non » à Dieu. Nous tourner vers Jésus Sauveur. Je 

m’éloigne parfois de ta lumière. Donne-moi un cœur obéissant. 
Dieu, vient me sauver. Il me donne son fils Jésus, la lumière qui illumine et transforme 

le cœur de l’homme. 

 

Grandir dans l’amitié de Dieu, est-ce facile ? Non et pourquoi ? 

Dieu a proposé à l’homme de suivre son chemin de vie et de joie. Ils 

vivaient dans l’amitié avec Dieu, trouvaient facilement la lumière de 

Dieu ils étaient heureux sous le regard plein de bonté de Dieu. Et avec 

les anges ils chantaient leur joie éternelle. 

 

L’ange qui dit NON, Satan, démon, diable, ce qui veut dire celui qui 

sépare, qui divise, puisque l’idée était de séparer l’homme de Dieu. 

 

Doute dans la tête de l’homme, le diable est un menteur, il change la 

vérité.  

Ressembler à Dieu c’est le désir profond de l’homme. Mais l’homme 

désobéit à Dieu, il veut décider lui même ce qui est bien ou mal. C’est le 

1
er

 péché. L’homme tourne le dos à Dieu 

 

Loin de la vie et de l’amour de Dieu, loin de la joie et de la lumière de 

Dieu, l’homme devient malheureux, il connaît la souffrance, la maladie 

et la mort. 

Comment l’homme va-t-il faire pour retrouver l’amitié de Dieu ? 

Dieu ne change pas, il nous aime toujours et veut partager son amour 

avec les hommes. Cette tendresse s’appelle « la miséricorde » 

Dieu veut sauver les hommes, les pardonner.  

Dans la Bible Dieu nous dit tout son projet pour ramener à lui le cœur 

des hommes pêcheurs. La Bonne Nouvelle 

6                        La conscience 

 
Si 15, 14   Si 17, 8 
 
Dieu n’abandonne pas l’homme pécheur. Sa lumière brille toujours dans son cœur. 

L’homme est capable d’entendre Dieu qui lui parle au fond de sa conscience 

 

La liberté de l’homme (1730-1748)    La moralité des actes et des passions (1749-

1775) 

La conscience morale (1776-1802)       La loi morale naturelle (1949-1960) 

 

Découvrir sa conscience, choisir le bien. 

J’apprends à juger avec ma conscience. Je choisis le bien, j’évite le mal. 

Là, dans le silence et le secret, je peux entendre, écouter Dieu qui me parle. Il me 

presse de choisir le bien et d’éviter le mal. 

Quand je lui obéis, je suis heureux et j’apporte la joie aux autres. 

 

Dieu n’abandonne pas l’homme pêcheur. Sa lumière brille toujours 

dans son cœur.  

péché : désobéir à Dieu, tourner le dos à Dieu, il s’éloigne. 

Conscience : lumière de Dieu qui brille au fond du cœur de chaque 

homme. Et avec ma conscience je peux juger si : 

- ce qu’elle va faire, 

- ce qu’elle fait, 

- ce qu’elle a fait,  

est bon ou mauvais.  

 

L’homme est capable d’entendre Dieu qui lui parle au fond de sa 

conscience. Pour être heureux et rendre les autres heureux 

demandons conseil à Dieu. Sa lumière éclairera notre intelligence. 

 

Je découvre au fond de moi ma conscience.  

 

Là dans le silence et le secret, je peux entendre, écouter Dieu qui me 

parle. Il me presse de choisir le bien et d’éviter le mal. 

Quand je lui obéis, je suis heureux et j’apporte la joie aux autres. 

Quelle joie de savoir que Dieu habite en nous ! que sa lumière brille 

toujours au fond de notre conscience. 



7                        Le bonheur 

 
Si 17 10 

 

La joie des hommes est de célébrer le Nom de Dieu et ses merveilles. Dieu a mis 

au fond du cœur de l’homme de grands désirs : le désir du bonheur, le désir du 

bien. Les saints que nous fêtons le jour de la toussaint nous montrent le chemin 

 

La communion des saints (946-962)           Le ciel (1023-1029) 

Notre vocation à la béatitude (1716-1729)      La vertu de prudence (1803-1806) 

Le cœur (368, 2562-2563)         La sainteté chrétienne (2012-2016) 

 

A la suite des saints, agir avec prudence. 

Je désire partager ta joie. Je prends les bons moyens pour faire le bien. 

Les saints m’apprennent à discerner le véritable bien, à choisir les bons moyens 

pour l’accomplir. 

Tu veux l’homme heureux. Tu m’apprends à marcher à tes côtés. 

 

8                        Abraham 
 

l’appel (Gn 12,1-5) 

 

Dieu n’abandonne pas l’homme pécheur, il veut ramener le cœur des hommes à 

lui. Il se fait connaître à Abraham. 

Dieu appelle Abraham, il le bénit et attend sa réponse de foi. Abraham accueille la 

parole de Dieu, il croit, il part. 

 

Dieu dit à Abraham (59-61)      L’obéissance de la foi (142-147) 

La bénédiction (1077-1083, 1669-1670) 

 

L’appel d’Abraham. Je crois en ton amour. Je reçois ta bénédiction. 

Comme Abraham je marche avec Dieu. J’abandonne ce qui me gêne pour 

avancer. Je crois en son Amour qui peut me transformer. 

Dieu désire rassembler dans l’unité tous ses enfants dispersés. 

 

Dieu se fait connaître aux hommes, pour les ramener vers Lui. C’est l’histoire 

des rencontres de Dieu avec les hommes. 

Les hommes ne connaissent plus vraiment Dieu, mais certains hommes 

sentent que tout cela n’est pas bon, ils cherchent le vrai Dieu. Un jour Dieu va 

s’adresser à l’un d’eux : Abraham. 

Abraham : âgé, riche mais lui et Sara ne sont pas heureux car pas d’enfants. 

Dieu demande à Abraham de se mettre en route, de quitter son pays, ses 

habitudes païennes qui ne le rendent pas heureux.  

Dieu veut lui faire découvrir autre chose, un autre pays. Par ce moyen il 

désire lui faire trouver la vraie vie avec Lui, pour laquelle il l’a créé et qui le 

rendra heureux, lui et les siens. 

Je te bénirai : dire du bien de quelqu’un, et lui vouloir du bien. 

Dieu désire répandre tout le bien qui est en lui sur Abraham, et Abraham 

distribuera le bien de Dieu à tous ceux qui l’entourent.  

Abraham : source de bénédiction pas seulement pour ses proches mais pour 

toutes les familles de la terre même nous aujourd’hui. 

Dieu est très délicat, il attend la réponse, il laisse Abraham choisir. 

Abraham ne dit rien, mais il obéit. Abraham a un cœur qui sait écouter. Il 

croit en la Parole de Dieu. Il fait confiance. Dieu est vraiment son Seigneur. 

Abraham va apprendre à marcher avec Dieu, à vivre en véritable enfant de 

lumière. 
 

 

 



9                        Moïse 

 
Moïse sauve des eaux (Ex 2,1-10), Le buisson ardent (Ex 3,1-15) 

 

Dieu a un projet d’amour sur son peuple. Il sauve Moïse de la mort. Cet enfant 

sera appelé plus tard à faire sortir son peuple de ce pays d’Egypte où il est 

traité en esclave. 

 
Moïse dans le plan du salut (2574-2577)    Dieu révèle son dessein bienveillant (52-

64) 

 

Moïse sauvé des eaux. J’ai confiance en ton projet d’amour. Dieu veut le 

bonheur de l’homme. Je peux lui faire confiance, tout attendre de lui. Il me 

donnera encore plus que ce que j’espère. 

Tu conclues une alliance avec ton peuple, Israël. Tu te révèles à Moïse. 

 

Dieu a un projet d’amour sur son peuple. Il sauve Moïse de la mort. Cet 

enfant sera appelé plus tard à faire sortir son peuple de ce pays d’Egypte 

où il est traité en esclave. 

Abraham est devenu le père d’un grand peuple, « le père des croyants. » 

Mais ce peuple est prisonnier en Egypte et très malheureux 

Dieu n’abandonne pas son peuple, rien ne peut arrêter son projet 

d’amour. 

La maman de Moïse se confie complètement à Dieu, elle croit que Dieu 

pourra sauver son fils. Dieu va répondre à ce geste de foi et de confiance. 

Moïse : sauvé des eaux 

La fille du pharaon est touché par les pleurs de l’enfant et rejoint les 

sentiments du cœur de Dieu. 

c’est Dieu lui-même qui sauvera son peuple de l’esclavage de l’Egypte par 

ce petit bébé qui s’appelle Moïse. 

 

10                        Moïse 

 
Le buisson ardent (Ex 3,1-15) 

 

Dieu révèle son nom mystérieux à Moïse. Il est toujours présent et agissant au 

milieu de son peuple. En se faisant connaître, Dieu découvre à Moïse la 

mission qu’il lui confie. Il l’appelle à délivrer son peuple en son Nom.. 

 

Dieu révèle son Nom (203-221 ; 446)  La prière de >Moïse (2574-2575 ; 2777) 

Le nom du seigneur (2142-2167 ; 2666 ; 2807-2815) 

 

Le buisson ardent. J’accueille le don de ton nom. Je me mets au service de 

mes frères. Avec Moïse j’apprends à me tenir devant Dieu. 

Je me sens petit face à sa présence mystérieuse. Mais il est aussi le Dieu 

aimant qui se fait proche, toujours présent à mes côtés. Il m’envoie vers mes 

frères pour les aimer. 

Dieu révèle son Nom mystérieux à Moïse. Il est toujours présent et agissant 

au milieu de son peuple. En se faisant connaître. Dieu découvre à Moïse la 

mission qu’il lui confie. Il l’appelle à délivrer son peuple en son Nom. 

Dieu conclus une alliance avec son peuple. 

 

Moïse est devenu petit garçon et est élevé comme un prince d’Égypte, mais 

dans son cœur il fait toujours parti du peuple choisi par Dieu. 

Moïse est rejeté par tous, il s’enfuit du pays, mais Dieu n’oublie pas son 

projet d’amour. Dieu va se révéler à Moïse. 

buisson ardent : feu éclaire : Dieu est lumière 

                            buisson brûle sans se détruire : Dieu est vie son amour est 

éternel. 

Dieu appelle Moïse par son nom, Moïse comprend qu’il est aimé de Dieu. 

Moïse répond à Dieu car il est touché par son amour. 

Dieu dialogue avec Moïse : il lui apprend à se tenir en sa présence : 

- Moïse voile son visage 

- Moïse enlève ses sandales 

- Moïse est attiré par Dieu et se prépare à écouter et recevoir sa parole. 

Dieu révèle à Moïse son projet d’amour 

Moïse a peur, il se sent faible. Il discute avec le Seigneur et résiste un peu. 

Dieu va révéler son Nom aux hommes, à Moïse. 

le Nom de Dieu : Je suis celui qui suis… je suis toujours avec vous. 

Dieu est proche de nous, ils est toujours avec nous. 

 



11                        Samuel 
 

la vocation de Samuel 1S 3,1-11 et 19-20 (écouter la parole) 
 
Dieu choisit un enfant : Samuel, il connaît le cœur aimant et disponible de Samuel. Il 

l’appelle par son nom et l’envoie pour ramener le cœur endurci des hommes vers lui. 

 

La prière de la mère de Samuel (489)          La prière du peuple de Dieu (2578) 

 

La vocation de Samuel. Je me tiens disponible. Je suis attentif à ta Parole. 
Comme Samuel, je demeure auprès de Dieu. Je rends mon cœur silencieux, attentif à 

sa présence : « parle, Seigneur, ton serviteur écoute. » 

Dieu forme le cœur de son peuple. Il le prépare à accueillir le Sauveur. Dieu 

instruit les prophètes. 

 

Moïse rempli de la force de Dieu délivrera son peuple, le conduira à la terre 

promise à Abraham et le peuple vivra en présence de Dieu. Mais le peuple 

oublie Dieu, il n’écoute plus la Parole de Dieu et chacun n’en fait qu’à sa tête. 

Dieu va choisir un enfant appelé Samuel, c’est lui qui deviendra le messager de 

Dieu, son porte parole. 

Samuel : fils Anne et d’Elquana, Anne ne pouvait avoir d’enfant et elle avait 

beaucoup prié Dieu de lui donner un fils. Samuel est né et Anne l’a conduit dans 

la maison de Dieu pour aider Eli qui sert le Seigneur dans son temple. 

Les hommes n’écoutent plus Dieu, ne trouvent plus la lumière de Dieu et le 

jeune Samuel, avec son cœur d’enfant, sert le Seigneur de tout son cœur, de 

toute son âme. Samuel est le premier prophète. 

Lorsque Dieu s’adresse aux hommes, il se fait tout proche et en même temps 

mystérieux. Seules les oreilles intérieures et un cœur préparé peuvent entendre 

sa Parole. 

Dieu appelle Samuel, et Eli comprend que c’est Dieu qui lui parle. Eli apprend 

la première attitude qui attire le don de Dieu : « écoute » 

Le Seigneur l’a choisi pour être son prophète : celui qui parlera et agira en son 

Nom. Dieu révèle à Samuel ce qu’il va faire pour faire bouger son peuple et le 

ramener vers Lui. Samuel attentif à la Parole du Seigneur, obéit, il va redire à 

Eli tout ce que Dieu lui a confié. 

Ben Sirac dit de Samuel : « Aimé par son Seigneur, Samuel est devenu le 

prophète de Dieu, celui qui parle en son Nom. » 

Oui Dieu est toujours le même, il aime toujours. Il nous parle encore dans le 

secret de notre cœur, et Samuel nous apprend comment être attentif et 

persévérer sans se lasser pour entendre la Parole de Dieu. 

 

12                        La salutation de l’ange à Marie 
 
Marie Immaculée (Lc 1, 26-29) Viens Jésus Sauveur 
 

Dieu est fidèle à sa promesse, il donne son propre Fils aux hommes. Il envoie 

l’ange Gabriel chez une jeune fille de Nazareth appelée Marie. Dieu l’a préparée 

pour devenir la mère de son fils, il l’a créée « immaculée » 

 
Marie (484-511) 

 

La salutation de l’ange à Marie. 
Avec Marie, nous t’appelons : « viens, Jésus sauveur » 
Ces paroles de l’ange, « je vous salue Marie », les chrétiens du monde entier aiment à 

les dire comme une prière. C’est l’Ave Maria, le Je vous salue Marie. 
Demandons à Marie « immaculée », un cœur pur pour écouter, croire en la Parole de 

Dieu comme elle ! 

Dieu vient réaliser le projet d’amour du Père. Jésus est le Fils de Dieu, le Fils de 

Marie. 

 

L’ange Gabriel est envoyé par Dieu à Marie, dans un petit village du pays que 

Dieu avait promis à Abraham, Nazareth.  

Marie : habite Nazareth, est fiancé à Joseph, un homme juste qui aime et sert le 

Seigneur, de tout son cœur, de toute son âme, de toutes ses forces. 

L’ange dit 3 grandes choses à Marie :  

1) Je te salue : l’ange Gabriel apporte une très bonne nouvelle de la part de Dieu : 

la venue du Sauveur 

2) comblée de grâce : Dieu a donné à Marie un cœur capable de recevoir toute la 

vie, toute la lumière, tout l’amour de Dieu. Dieu l’a préparé pour devenir la 

maman de son fils Jésus. Marie a un cœur pur, aucun obstacle à l’amour de Dieu. 

Aucun péché, elle est l’immaculée. Cela veut dire que le mal qui blesse depuis le 

premier péché n’atteint pas le cœur de Marie. Marie est vraiment toute pure. 

3) Le Seigneur est avec toi : Dieu peut réellement donner tout son amour à Marie 

et Marie peut accueillir tout l’amour de Dieu. 

Ces paroles de l’ange nous les disons dans la prière du Je vous salue Marie. 



13          La salutation de l’ange à Marie 

 
L’Annonce de l’Ange (Lc 1, 30-38) Viens Jésus Sauveur 
 
L’Ange Gabriel annonce à marie que Dieu l’a choisie pour être la mère du Fils de 

Dieu. L’Esprit Saint fera tout en elle. Marie dit oui, elle accueille ce mystère dans la 

foi 

 

L’Esprit Saint et Marie (721-726)     L’Avent (522-524)         La liturgie (1066-1075) 

 

La salutation de l’ange à Marie. 
Avec Marie, nous t’appelons : « viens, Jésus sauveur » 
Chaque année les chrétiens se préparent à recevoir le Fils de Dieu. C’est le temps de 

l’Avent, le début de l’année liturgique. 
Avec Marie, avec tous les chrétiens du monde, je prie : « Viens ; Seigneur Jésus » 

 

Sois sans crainte : Moïse s’était senti tout petit en présence de Dieu, et Marie 

elle aussi se sent toute petite en présence de l’ange qui lui parle au nom du 

Seigneur. L’ange la rassure. 

Tu as trouvé grâce : elle est pleine de grâce, elle est l’immaculée 

L’ange annonce qu’elle va avoir un enfant, et qu’elle l’appellera « Jésus » ce 

qui signifie « Dieu sauve » 

Jésus est grand comme Dieu, Jésus est Dieu, Jésus est vraiment le Fils du Père ; 

le Fils de Dieu. 

Jésus est vraiment celui que Dieu a promis et que tout son peuple attend. 

Marie est éclairé par la lumière de Dieu, elle accueille ce mystère et demande à 

l’ange comment cela se fera-t-il ?  

l’Ange révèle que cet enfant viendra de l’Esprit Saint, c’est pourquoi il est 

vraiment saint, vraiment Fils de Dieu. 

Réponse magnifique de Marie : « je suis la servante du Seigneur, que tout se 

passe selon ta parole. » 

Par ce « oui » Marie est toute entière accueillante à la volonté de Dieu.  

Le Fils de Dieu vient en elle, et Marie, comme toutes les mamans attend et 

prépare la naissance de son fils. 

l’Avent : commencement de l’année chrétienne, et attente de la venue du Fils 

de Dieu en Marie. La nouvelle année des chrétiens commence le 1
er

 dimanche 

du mois de décembre. 4 semaines pour préparer Noël.  

14                       La nativité 
La Nativité (Lc. 2,1-14) – Je partage avec Marie et Joseph la joie de ta 

venue. 

 

Noël, Jésus, le Fils de Dieu, vient sur la terre. Marie et Joseph 

s’émerveillent devant l’enfant, les anges chantent la gloire et annoncent 

la nouvelle aux bergers. 

 

Les anges à Noël (333)    Le Christ (436-437)    Le mystère de Noël 

(525-526)  

 

La naissance de Jésus. Avec Marie et Joseph, je partage la joie de ta 

venue. 

A mon tour, je partage la joie de Noël avec tous ceux qui 

m’entourent : 

 « gloire à Dieu, paix sur la terre » 

 

Marie et Joseph attendent, avec tout l’amour de leur cœur,  la naissance 

de l’enfant, ils sont dans la paix, la joie. Ils prient et préparent la venue 

du Fils de Dieu sur la terre ! 

Joseph est de Bethléem, ils sont obligés de se faire recenser dans la ville 

de naissance.  

Bethléem survient le moment où Marie va donner naissance à son fils. 

Tout est plein et marie se retire dans la pièce où sont les animaux. 

Voilà Jésus, lui le Fils de Dieu couché dans une mangeoire 

L’ange s’adresse aux bergers et ceux-ci sont éblouis par la lumière de 

Dieu, l’ange les rassure. Dieu est fidèle à sa promesse (un sauveur pour 

réconcilier l’homme avec Dieu), l’ange annonce aux bergers, c’est Jésus 

le Seigneur, le signe de l’amour de Dieu pour les hommes. Dieu se fait 

tout petit et tout proche pour que nous puissions être proche de lui. 

les anges chantent la joie du ciel, la gloire de Dieu. 

Ils annoncent que cet enfant est Dieu qui vient chez eux. Il leur apporte 

la Paix et la Joie. 

 

 

 

 



15                      Le nom de Jésus 
 

Le nom de Jésus (Lc 2,15-21) - Je garde ton Nom en mon cœur 
 
Jésus est né. 8 jours après sa naissance, l’Enfant-Dieu reçoit son nom : 
Jésus, c'est-à-dire « Dieu sauve ». Dans ce nom, il y a tout l’amour de Dieu 
qui vient sauver l’homme du péché. 
 
Annoncer le Christ (422-429)   Le nom de Jésus (430-435)     La circoncision (527) 
 
Le nom de Jésus 
Avec Marie et Joseph, je garde ton nom en mon cœur. 
Je m’approche de l’Enfant-Dieu, je prononce le nom de Jésus avec tout mon 
amour. J’entre dans « la prière du cœur » et porte sa présence en tout ce que 
je fais. 
Dieu se fait homme par amour pour nous, il est la Lumière du monde. 
 

Marie garde tous ces évènements dans son cœur, elle reste silencieuse, elle 
accueille tout dans la foi. Elle découvre de plus en plus la présence et 
l’action du Seigneur. 
8 jours après la naissance Marie et Joseph vont lui donner son nom. 
Le nom : c’est très important, cela dit qui on est. Dieu a appelé les hommes 
par leur nom, Abraham, Moïse, Samuel. Cela permet d’échanger avec elle. 
Jésus = Dieu sauve 
Avec ce nom il y a a tout le projet d’amour de Dieu pour les hommes.  
Jésus vient vraiment pour nous sauver du mal, du péché, pour nous 
réconcilier avec Dieu. Dieu montre sa miséricorde en son Fils Jésus.  
Quelle joie pour Marie et Joseph de prononcer ce nom : « Jésus, Jésus » ! 
Dieu s’est fait tout petit pour nous 
Le nom de Jésus est un trésor sans prix 
C’est le nom de Dieu qui vient chez chacun de nous. 
Dire le nom de Jésus c’est dire : « Jésus, tu es mon Sauveur, tu me 
sauves, tu me donnes tout l’amour qui est dans le coeur de Dieu. » 
Remplissons notre vie de la présence de Jésus, dans notre travail, notre 
famille, dans nos activités, …Rendons Jésus présent partout où nous 
sommes. 
  

16    L’enfance de Jésus 
 

La vie à Nazareth (Lc 2, 51-52) – Je me mets à l’école de l’Evangile 
 

Jésus grandit comme tous les enfants (de son village) de Nazareth. Il 
partage les joies simples et les souffrances de la vie de chaque jour. Dans 
son cœur de Fils, il les accepte, il les offre à son Père. 
 

Les mystères de la vie cachée (531-534)   La personne de Jésus (464 ; 470-483) 
 

La vie à Nazareth Avec Marie et Joseph, je te regarde grandir, je me 
mets à l’école de l’Evangile. 
Jésus m’apprend à aimer, à travailler, à prier, à obéir. Il m’appelle à 
grandir comme lui « en sagesse, en taille et en grâce devant Dieu et 
devant les hommes » 
 

Comme tous les enfants Jésus a grandi, il a appris à marcher, à parler, il 
jouait avec les enfants du village, il a travaillé avec son père Joseph qui 
était charpentier. 
Jésus a appris à lire et à écrire avec la Parole de Dieu, il a découvert 
l’histoire de son peuple, comment Abraham a répondu à Dieu. Il a appris 
les prières, les psaumes.  
Dans le pays de Jésus personne ne travaille le samedi, tout le monde va à 
la maison de prière, la synagogue et on écoute la Parole de Dieu. Le 
vendredi soir les mères de famille allument la lampe à huile, signe que ce 
jour est consacré à Dieu. C’est un jour de joie. 
 

Jésus est vraiment homme, il a faim, soif, il a été fatigué. 
Jésus est vraiment Dieu, le Fils de Dieu. Il est toujours uni à son Père. Il 
aime son Père et lui obéit. Il trouve la joie de faire la volonté de son Père et 
le Père trouve la joie dans son Fils.  
Jésus est vrai homme et vrai Dieu. C’est un grand mystère. Tout ce que 
Jésus fait nous parle de Dieu, nous révèle Dieu. 
Jésus nous apprend à vivre en Fils de Dieu, en enfants de lumière. En le 
regardant nous avons envie de lui ressembler. 
 

Lorsque nous nous mettons à l’école de l’Evangile, la maison de notre 
cœur ressemble à la maison de Nazareth. Elle devient une maison de paix, 
de joie, d’amour.  
Lorsque nous prenons du temps pour vivre un moment avec Dieu, notre 
cœur est rempli de l’amour de Dieu, nous pouvons aimer en vérité tous 
ceux qui nous entourent. 
 



17    L’appel 
 

L’appel des disciples (Lc 5, 1-11)- Je réponds à ton appel 
 

Jésus choisit Pierre et ses compagnons. Il les rejoint sur leur lieu de travail et se révèle à 

eux. Il est le Seigneur, il vient transformer leur cœur. Il les appelle à se mettre à sa suite, à 

partager la vie nouvelle des Fils de Dieu. Plus tard, ils seront ses témoins, ils continueront 

sa mission. 
 

L’appel à la sainteté (2012-2016 ; 2232-2233) Le mystère de Jésus (514-521 ; 541-549) 
Devant la présence mystérieuse de Dieu (205-209) Seigneur (446-451) 
 

L’appel des disciples.  Je réponds à ton appel. Je t’offre ma réponse d’amour. 
Jésus désire que je vive avec Lui. Il m’appelle à marcher à sa suite, à vivre en véritable 

enfant de Dieu. Je lui réponds personnellement. Dans le secret de la prière, je lui ouvre la 

porte de mon cœur : « Jésus, je veux marcher à ta suite » 
 
Pendant 30 ans Jésus vit une vie ordinaire, il est charpentier avec son père, il a la 
vie des hommes de son temps.  Il accomplit chaque geste avec un amour infini, 
avec l’amour de Dieu, seuls Marie et Joseph savent que c’est le Fils de Dieu.  
Après Jésus va commencer la mission pour laquelle il est venu sut terre : ramener 
le cœur des hommes vers Dieu son Père, et leur Père. Cette Bonne Nouvelle 
commence à se répandre partout. La foule accourent, veulent le voir, l’entendre, se 
faire guérir par lui. Jésus va choisir maintenant des amis qui seront toujours avec 
lui, avec qui il partagera tout. Plus tard ils continueront sa mission. 
La foule veut entendre la Parole de Dieu, elle a soif de la Parole de Dieu. La foule 
est étonnée par cette Parole mais comprend qu’elle vient de Dieu, qu’elle est 
remplie de la puissance de Dieu 
Un peu plus loin des pêcheurs lavent leur filet, ils ont travaillé dure toute la nuit 
sans rien prendre. Jésus monte dans leur barque, c’est Jésus qui fait le premier pas 
Dieu vient toujours au devant des hommes. Simon est à côté de Jésus et il l’écoute 

Jésus demande de recommencer de pêcher, Simon sait que le jour on ne peut pas 
attraper de poissons ; et en plus il n’a rien pris de la nuit. Simon a compris que 
Jésus est un « maître », il lui obéit et jette les filets. Ils prirent une telle quantité de 
poissons qu’ils firent signe à leurs compagnons de venir les aider.  
Voyant ceci Simon tombe à genoux devant Jésus (comme Moïse)  
Il dit « Seigneur » un nom qui désigne Dieu lui-même. Ce nom exprime le respect et 
la confiance de Simon. Simon se trouve devant le mystère de Dieu. Il sent la 
différence entre lui et jésus, il se sent tout petit devant lui. 
Jésus connaît le cœur de Pierre, il connaît sa générosité, et c’est lui que Jésus va choisir.  

Jésus annonce à pierre le projet d’amour du Père pour lui. Il l’appelle à se mettre en 
route, à poursuivre l’œuvre de Jésus avec les 11 amis que Jésus choisira. 
Ces 12 amis de jésus s’appellent les « apôtres ». Maintenant Jésus attend la 
réponse de Simon. Bien sûr ils ne veulent plus quitter Jésus, ils se sentent heureux, 
aimés et ils se mettent en route avec jésus 

18  L’espérance : la guérison du lépreux 
 

La guérison du lépreux (Lc 5, 12-16) – J’ai confiance en ta Parole. 
 

Jésus montre l’amour du père. Il vient pour guérir les hommes blessés par le 

péché. Il répond à la prière pleine de foi et de confiance d’un lépreux. Il le guérit 

de sa maladie. Il purifie son corps et son cœur. Il peut alors lui demander d’obéir à 

la parole de Dieu, d’accomplir la volonté du Père. 
 

La prière de compassion de jésus (2602)   Le christ médecin (1502-1505) 

La guérison des malades (1506-1510) 
 

La guérison du lépreux. J’ai confiance en ta parole. Je t’obéis avec amour. 

Comme le lépreux, je demande à Jésus de me purifier. A la suite de Jésus, je 

prie dans le silence, pour écouter la parole du Père. Je le laisse éclairer mon 

cœur. Je lui obéis avec amour. J’y retrouverai la joie ! 

 

Jésus enseigne, annonce combien Dieu les aime. Il leur donne des signes. Jésus 

vient pour guérir le cœur des hommes blessés par le mal et le péché. 

Jésus arrive dans une ville où un homme souffre de la lèpre tout le monde en a 

peur, il le chasse, il le rejette.  

En voyant Jésus le lépreux tombe la face contre terre et lui dit « Seigneur, si tu le 

veux, tu peux me purifier : c’est un acte de confiance et de foi magnifique. Le 

lépreux croit que Jésus peut le guérir alors que les hommes en sont incapables. 

Jésus ne fuit pas, il le touche, geste étonnant, il n’a pas peur du lépreux ; il est 

venu pour guérir, il est venu pour sauver tous les hommes. Jésus répond à la foi du 

lépreux et fait un miracle, il le guérit. Il lui redonne la santé mais il lui permet de 

retrouver sa place au milieu des siens. 

Par ce geste Jésus lui montre qu’il ne s’est pas trompé en mettant sa confiance en 

Dieu. Jésus répond à sa demande de foi. 

Mais Jésus demande aussi au lépreux d’obéir à la Parole de Dieu. 

Jésus se retire dans un lieu désert pour prier, pour retrouver son Père, pour se 

replonger dans son amour, pour s’offrir à sa volonté. Il prie pour le lépreux et pour 

tous les hommes pour que chacun trouve sa joie à obéir, à faire la volonté du Père. 

Par la guérison du lépreux Jésus nous donne un signe. Il purifie le corps et le cœur 

des hommes. Il les replace dans l’amitié avec Dieu et avec les autres. 

Nous aussi tournons nous vers Dieu avec confiance et foi et demandons lui de 

nous garder toujours dans son amitié. Laissons le agir en nous, qu’il nous 

donne d’obéir à sa Parole et de faire la volonté du Père. 



19 La foi : le paralytique 
 

Le paralytique (Lc 5, 17-26) – Je crois en toi Jésus Sauveur, Tu es vainqueur du mal. 
 

Jésus touché par la foi du paralytique, guérit son corps et surtout son cœur. Il montre que le 

Fils de Dieu à le pouvoir de pardonner les péchés sur la terre. 
 

Dieu seul peut pardonner (589 ; 1441-1442)   Jésus médecin des âmes (1421 : 1503-1505) 

Jésus exauce la prière (2616) 
 

Le paralytique.  Je crois en toi, jésus sauveur. Tu es vainqueur du mal. 

Je crois à la vérité de la parole de Jésus. Lui seul peut guérir mon cœur, il me 

pardonne mes péchés. 
 

Jésus continue sa mission, les foules accourent de plus en plus nombreuses 
pour l’écouter et se faire guérir. 
Des hommes amenèrent un paralysé devant Jésus, en le faisant passer par 
le toit. Le paralysé ne dit rien, les hommes qui le portent ne disent rien non 
plus. Jésus voit la foi des hommes, Jésus connaît le cœur de ces hommes, il 
sait qu’ils aiment ce paralysé, ce sont de vrais amis.  
Le paralysé ne dit rien, ne fait rien, Jésus le voit et voit surtout l’état de son 
cœur, alors il dit « tes péchés te sont pardonnés » 
Tout le monde étonné, ils attendaient tous la guérison du corps. Jésus n’a 
pas le même regard que les hommes, il a vu le cœur de cet homme qui était 
peut être plus malade que son corps. Le plus important est de guérir le 
cœur. 
Les docteurs de la Loi sont étonnés, choqués et ils pensent « blasphèmes » 
C’est vrai qu’il n’y a que Dieu qui peut pardonner les péchés, mais en disant 
cette parole Jésus affirme qu’il est Dieu et qu’il a le pouvoir de pardonner les 
péchés. Jésus sait ce que pensent les docteurs de la Loi, alors il demande 
« qu’est-ce qui est le plus facile à dire ? » Jésus vient au secours du 
manque de foi de ces docteurs de la Loi et il leur donne un signe en 
guérissant le paralysé. Le paralysé a confiance en Jésus, il croit, il obéit, il 
se lève complètement guéri.  
Le paralysé marche et annonce à tous la gloire de Dieu. Sa joie se 
communique et tous rendent gloire à Dieu. 
Ce miracle nous apprend que Jésus peut pardonner les péchés et guérir les 
cœurs. Et aujourd’hui ce sot les prêtres qui peuvent dire, au nom de Jésus 
« tes péchés sont pardonnés » sacrement du pardon. 

20  La foi (b) : le fils de la veuve de Naïm 

 
Le fils de la veuve de Naïm (Lc 7, 11-17) – Je crois en toi Jésus Sauveur, tu es 

vainqueur de la mort. 

 

Jésus est ému de compassion pour la pauvre veuve qui vient de perdre son 

fils. Il comprend sa douleur. Il est venu pour libérer l’homme de la mort et 

lui donner la vie éternelle. Il l’annonce en redonnant la vie à ce jeune 

homme. 

 

Sens des signes de Jésus (549) Résurrection du christ et évènements (646) 

Par les miracles de la résurrection, Jésus annonce sa propre résurrection (994) 

 

Le fils de la veuve de Naïm.  Je crois en toi, Jésus sauveur, tu es vainqueur de 

la mort. J’ai confiance en la parole de Jésus. Je crois en lui : « il est la 

résurrection, la vie » 

 

Jésus nous donne un signe qui nous montre que jésus est plus fort que la mort. 

Une maman perd son fils unique et elle est veuve. 

Le cœur de Jésus est plein d’amour pour cette femme. Il a pitié d’elle, il 

comprend et partage sa souffrance. Il lui dit « ne pleure plus » Jésus fait quelque 

chose d’extraordinaire pour cette pauvre femme, il rappelle à la vie son fils qui 

était mort. 

Le jeune homme se redresse, il est vivant. La Parole de Jésus se réalise toujours. 

Par ce signe jésus annonce quelque chose de très grand, que personne ne peut 

imaginer, il annonce sa propre résurrection. Jésus est vraiment le fils unique de 

Dieu, il est le Seigneur, le maître de la vie. 

la foule est saisie, elle comprend que Jésus agit au nom de dieu, c’est une Bonne 

nouvelle. Dieu visite son peuple, il est fidèle à sa promesse, il n’abandonne pas 

l’homme pécheur à la mort. 

Par ce signe Jésus annonce qu’il est vainqueur de la mort, il apporte aux hommes 

la vie éternelle. 

Souvenons nous que Jésus est toujours là. Il voit notre chagrin, il comprend nos 

questions et il nous dit « ne pleure pas » Croyons en jésus. Il est la Vie, il donne à 

l’homme la vie éternelle. 

 

 

 



21 La foi : la femme pécheresse 
 

La femme pécheresse (Lc 7,36-50) – Je crois en toi Jésus Sauveur, tu es vainqueur du 

péché. 

 

Jésus libère la femme pécheresse de son péché. Il lui redonne d’aimer Dieu et d’aimer les 

autres. Transformée par le pardon de Jésus, elle peut repartir le cœur en paix et aimer. 

 

Les paroles de jésus signes de contradiction (575 : 588) 

Jésus exauce la prière silencieuse (2616) La prière du pécheur pardonné (2712) 

 
La femme pécheresse Je crois en toi, Jésus sauveur. Tu es vainqueur du péché. 
Je peux toujours m’approcher de Jésus avec un cœur qui demande pardon. Le prêtre, en 

son nom, me pardonnera mes péchés. La grâce offerte par Jésus me donnera de mieux 

aimer. 

 

Jésus est invité à manger chez un pharisien appelé Simon. Un pharisien est une 
personne qui essai de vivre et de suivre la Parole de Dieu le mieux possible. 
Les gestes d’accueil : laver les pieds car les chemins étaient plein de poussière, et 
vous rendre propre pour passer à table 
Simon n’a pas fait ces gestes. Une femme rentre chez Simon lave les pieds de 
Jésus avec ses larmes, les essuie avec ses cheveux et verse du parfum sur ses 
pieds. Par ces gestes elle montre son amour à Jésus. Elle a fait le mal, c’est une 
pécheresse, mais elle regrette son péché. Elle croit à l’amour et au pardon de 
Jésus. 
Simon est choqué, il se dit Jésus était un prophète il aurait su qui était cette femme 
mais Jésus voit le cœur et non pas les apparences. Jésus veut aider Simon. Il lui 
raconte une histoire et Simon répond bien. Jésus le félicite et à ce moment Simon 
peut comprendre pourquoi Jésus s’est laissé laver les pieds par cette femme. 
La femme a conscience du mal qui est dans sa vie, elle croit au pardon. 
Simon n’a pas compris, il ne voit pas que lui aussi a besoin du pardon de Jésus. 
Jésus connaît le cœur de la femme et c’est pourquoi il lui dit « tes péchés sont 
pardonnés » Elle ne s’est pas trompée, elle a eu raison de mettre toute sa foi, 
toute sa confiance en Jésus. 
Les autres invités ne comprennent pas et Jésus les éclaire en disant « ta foi t’a 
sauvée » il leur fait admirer la grande foi de cette femme, sans aucun signe elle a 
cru en la puissance de son amour. Elle reçoit le cadeau de la paix dans son cœur 
« va en paix » 
Nous aussi nous sommes aimés de Jésus et nous avons besoin de on pardon. 

22  La prière : le NOTRE PERE 

 
1ère année, Le Notre Père (Lc 11,1-40) – Tu m’apprends la prière des fils de 

Dieu. Je me tourne vers le Père. 

 

Jésus prie souvent pour prendre contact avec son Père. En le voyant prier, ses 

apôtres désirent prier comme lui. Jésus leur révèle que Dieu est leur Père. Ils 

peuvent le prier en lui disant : « Notre Père » 

 

La prière du Seigneur (2759-2760)  Le résumé de tout l’évangile (2761-2776) 

Oser nous approcher de Dieu (2777-2778)             Père (2779-2785) 

La révélation du Père par Jésus (238-242) 

 
Le Notre Père. Tu m’apprends la prière des fils de Dieu. Je me tourne vers le Père. 

Je désire apprendre à prier Dieu. Je suis son enfant, je me tourne vers lui en 

l’appelant Père. J’écoute les conseils de Jésus pour rencontrer Dieu, mon Père. 

 

Les apôtres savent déjà prier mais en voyant Jésus ils comprennent qu’il y a 
quelque chose de nouveau. Ils voudraient pouvoir prier comme Jésus.  
Jésus va leur dire « Père »  
Les apôtres n’avaient pas imaginé appeler Dieu « Père » 
Jésus leur révèle que Dieu, le Seigneur, le créateur est aussi le Père de 
chacun, notre Père à tous. Dieu nous donne d’exister, de vivre, mais il veut 
faire de nous ses enfants. 
Par le baptême nous devenons vraiment ses enfants. 
Dieu notre père est amour, un amour vrai, solide, fort, fidèle, toujours 
présent, toujours agissant et éternel. 
Je me tourne vers Dieu pour recevoir l’amour de mon Père, et la joie de Dieu 
c’est de me donner son amour. 
Dieu est heureux lorsque je me tourne vers lui avec mon cœur d’enfant pour 
recevoir son amour. 
Prier : penser à Dieu en l’aimant, c’est échanger avec Dieu 
On peut le prier ensemble ou chacun dans le secret. 
Nous avons besoin de silence, et d’ouvrir les oreilles de notre cœur ;  
La rencontre avec dieu est un véritable échange. Dieu agit dans la prière, 
dans le secret. Même si on croit que rien ne se passe, il nous fait à la 
ressemblance de Jésus, il fait de nous ses enfants. Il nous attend. 

 

 

 

 



23 le don de la pauvre veuve 
 

le don de la pauvre veuve (Lc 21, 1-4) – J’agis pour la joie de Dieu, pour la joie de 

mes frères. 

 

Jésus prie souvent pour prendre contact avec son Père. En le voyant prier, ses 

apôtres désirent prier comme lui, Jésus leur révèle que Dieu est leur Père et qu’ils 

peuvent le prier comme ses enfants en disant « Père ». 

 

Préférer Jésus à toute chose (2544)                            L’action de grâce de Jésus 

(2604) 
La confiance filiale (2734-2741)                          Persévérer dans l’amour (2742-

2745) 
Le don de soi comme service des autres (1889)    La justice et la solidarité (1939-1942) 

 

Le don de la pauvre veuve. 
J’agis pour la joie de Dieu, pour la joie de mes frères. 
Pendant le temps de carême, Jésus nous invite à regarder notre vie avec son regard. 

Le moindre geste d’amour est pour lui le plus précieux des trésors. 

 

Jésus voit des gens riches mettre beaucoup d’argent dans le tronc pour 

entretenir, construire ou rendre plus belle la maison ou l’on vient prier Dieu : le 

Temple 

Une pauvre veuve qui a peu d’argent donne 2 petites pièces et jésus dit qu’elle a 

donné plus que tout le monde. La parole de Jésus est étonnante et pourtant jésus 

dit toujours la vérité. 

Les riches ont donné le superflus, ce qu’ils n’ont pas besoin pour vivre alors 

que la pauvre veuve a donné tout ce qui lui restait, elle n’a plus rien. C’est un 

geste de confiance et d’amour pour Dieu et pour les autres. 

Seul Jésus peut dire cela. Il voit dans les cœurs, il connaît la situation difficile 

de la veuve. Elle a tout donné par amour pour Dieu et les autres. 

La veuve n’a rien dit,personne ne l’a remarquée,elle n’a pas cherché à se faire 

voir. 

Elle agit uniquement pour la joie de Dieu, elle n’attend pas de compliments. 

Jésus le sait et respecte le désir de son cœur,il ne lui dit rien mais il attire 

l’attention de ses disciples sur le geste, sur la beauté de son cœur. Il la leur 

donne en exemple, il nous la donne en exemple. 

 

Le carême : préparation de la fête de Pâques : mort et résurrection de Jésus. 

pendant ce temps Jésus nous invite à prendre du temps de regarder notre vie. 

Nos désirs, nos intentions, nos prières, …. 

 

24 La passion selon Saint Marc 
 

La passion (Lc 19 à 23) 

 

Jésus aime jusqu’à la fin. Il offre son pardon à tous ceux qu’il rencontre au cœur de sa 

passion. En portant sa croix, il prend sur lui tous les péchés des hommes. Par son 

obéissance aimante qui le conduit jusqu’à la mort, il nous réconcilie tous avec l’amour 

du Père. 

 

L’entrée de Jésus à Jérusalem (559-560) 

La Cène (610-611) 

L’agonie à Gethsémani (612) 

La mort du Christ (613-614) 

L’obéissance de Jésus (615) 

 

La passion selon Saint luc 

Je voudrais te suivre dans ta passion. J’accueille ton pardon. 

 

 Les rameaux 

 La Cène 

 Gethsémani 

 Le procès de Jésus 

 Jésus porte sa croix 

 La crucifixion 

 La mort de Jésus 

 La mise au tombeau 

 

 



25  La résurrection annoncée aux femmes 
 

La Résurrection annoncée aux femmes (Mc 16,1-7) – Je crois en ta 

Résurrection, je reconnais ta présence dans ma vie..  

 

Le premier jour de la semaine, les femmes arrivent au tombeau. Un jeune homme leur 

apprend la Bonne Nouvelle de la résurrection de Jésus. Il leur donne le signe du 

tombeau vide et leur annonce que Jésus précède ses apôtres en Galilée. 

 

La présence des anges (333)                                   La Résurrection (638-658) 
Le dimanche, le jour de la résurrection, de la création nouvelle (2174) 

 

La résurrection annoncée aux femmes. Je crois en ta résurrection. Je reconnais ta 

présence dans ma vie. Je demande à Jésus ressuscité d’ouvrir les yeux de ma foi 

pour découvrir sa présence dans ma vie de tous les jours. 
 
Sabbat : jour réservé à la prière commence le vendredi soir 

Dimanche : premier jour de la semaine dans le calendrier du peuple de Dieu et cela 

veut dire « jour du Seigneur » 

Le lever du soleil annonce la fin du sabbat, le soleil chasse la nuit, il annonce un 

nouveau jour. Leur amour pour Jésus les pousse à aller au tombeau faire les derniers 

gestes de respect et d’affection sur le corps mort de Jésus. 

Pour elles Jésus est mort et elles n’imaginent pas qu’il puisse ressusciter. Leur souci : 

comment rouler la lourde pierre devant le tombeau ? 

Mais que c’est il passée ? la pierre est roulée, le tombeau qui enferme le mort est 

ouvert, cela veut dire la mort n’arrête plus la vie,  

le jeune homme habillé de blanc : il annonce la vie nouvelle de la Résurrection. 

le jour de notre baptême nous aussi nous revêtons un vêtement blanc, le prêtre, lui 

aussi, les servants de messe, …  

N’ayez pas peur : cette parole déjà entendue, quand ? Marie, les anges, Moïse, … 

cette parole annonce que Dieu est là, qu’il agit, il enlève la peur du cœur de l’homme 

Le jeune homme annonce que Jésus de Nazareth est ressuscité. Celui qu’elles ont 

connu, entendu, aimé, qu’elles ont vu mort sur la crois, il est ressuscité, il est vivant. 

signe donné aux femmes : le tombeau vide, le corps de Jésus n’est plus là 

2eme signe : demander à pierre de retourner en Galilée et là ils le verront/ La Parole de 

Jésus se réalise toujours. 

Galilée : lieu de l’appel des disciples ( pêche miraculeuse) c’est là que jésus est venu 

les chercher. Maintenant c’est un nouveau départ, c’est le début de la vie avec Jésus 

ressuscité. 

Nous aussi jésus nous attend, il nous précède toujours où que nous allions, quoi que 

nous fassions. Pour le découvrir il faut avoir les yeux de la foi ouverts. 

 

26  Apparition de Jésus ressuscité 
 

Les apparitions de Jésus Ressuscité (Mc 16,9-15) –  

J’annonce par mes paroles et par ma vie la Bonne Nouvelle de la Résurrection. 

 

Le matin de Pâques, Jésus apparaît à Marie Madeleine. Elle annonce aux disciples 

qu’elle a vu Jésus ressuscité mais ils ne la croient pas. Jésus ressuscité apparaît ensuite 

à ses disciples. Il leur demande d’aller porter la Bonne Nouvelle dans le monde entier. 

 

Jésus est ressuscité (631 : 638-658) 

 

Apparitions de Jésus ressuscité. J’annonce par mes paroles et par ma vie la Bonne 

Nouvelle de la résurrection. Comme les apôtres, j’ai parfois du mal à croire en Jésus 

ressuscité, pourtant Jésus me confie d’aller annoncer la Bonne Nouvelle à tous ceux 

qui m’entourent. Je mets ma confiance dans la puissance de sa parole. 

 

Marie Madeleine affirme que Jésus est vivant, elle témoigne, mais les disciples 

ne croient pas. 

Jésus se montre à 2 disciples qui rentrent chez eux. Ces disciples retournent à 

Jérusalem pour annoncer eux aussi la Bonne nouvelle aux autres, mais ils ne 

croient toujours pas. 

Jésus va se manifester aux 11 apôtres et leur reprocher de ne pas croire et de 

s’enfermer dans leur refus de croire. Ils n’acceptent pas le témoignage de ceux 

qui ont vu Jésus ressuscité. Ils ne peuvent croire sans l’aide de Jésus lui-même. 

Malgré toutes les difficultés qu’ils ont eut pour croire en la résurrection de 

Jésus, Jésus les envoie annoncer cette Bonne Nouvelle. 

Bonne Nouvelle : c’est l’Evangile. Evangile veut dire Bonne Nouvelle.  

Cette Bonne Nouvelle est un trésor. Ce trésor il ne faut pas le garder mais 

l’annoncer à toute la création. La Bonne Nouvelle est pour tous les hommes. 

 

Nous aussi nous avons parfois du mal à croire, et comme eux nous avons besoin 

de l’Esprit de Jésus ressuscité pour dire :  

« Jésus, je crois que tu es le Fils de Dieu, je crois que tu es ressuscité d’entre 

les morts. » 

Nous aussi, Jésus nous envoie proclamer qu’il est vivant et qu’il agit dans nos 

cœurs, il nous transforme. 

Nous l’annonçons par notre vie, en vivant sa présence et en essayant de lui 

rassembler. Nous l’annonçons aussi par nos paroles. 

La 1ere chose à faire, pour témoigner de Jésus, est de tout lui confier dans 

la prière. 

 



27 L’annonce de l’Evangile confiée aux apôtres 
 

L’annonce de l’Evangile confiée aux apôtres (Mc 16,15-16) – Je crois au 

don de la vie éternelle reçu au baptême. 

 

Jésus ressuscité annonce qu’il veut que tous les hommes participent à la vie de Dieu. 

Cette vie divine est reçue au baptême par tous ceux qui croient en la parole de Jésus. 

Le baptême est le commencement d’une vie nouvelle. 

 

 

Le sacrement du baptême (1213-1284) 

 

L’annonce de l’Evangile confiée aux apôtres. Je crois au don de la vie éternelle reçu 

au baptême. Je découvre les richesses du baptême. Je crois à la grâce donnée par 

Jésus et je le remercie pour ce trésor. 

 

Croire : La Parole de Jésus touche le cœur. Elle nous met le désir de vivre 

avec jésus, d’aimer comme lui et Jésus attend notre réponse d’amour. 

Être baptisé : vie nouvelle donnée par Jésus. C’est le premier sacrement. 

Le Baptême :  

 Signe de l’eau : le plus important. En étant plongé dans l’eau et en sortir 

signifie : Dieu arrache le baptisé au péché (le cœur de l’homme est marqué 

par les ténèbres, le péché, le mal, la violence depuis le premier homme) 

                           Dieu fait participer le baptisé à sa propre vie, à la vie des 

enfants de lumière. C’est une nouvelle naissance. 

            Rien ne se voit de l’extérieur mais dans son cœur quelque chose de 

nouveau : le Père, le fils et l’Esprit saint viennent l’habiter.  Il est plongé en 

Dieu, et il reçoit la grâce, c'est-à-dire la vie même de Dieu. 

 

 Signe de l’huile sainte : Le prêtre fait sur son front une croix avec 

l’huile sainte. L’Esprit Saint fait sa demeure dans le cœur du baptisé. 

L’Esprit saint est désormais son ami, son conseiller. Il est celui qui l’éclaire, 

le Défenseur qui lui donne la force. 

 

 Signe de la lumière : cierge allumé au cierge pascal : il nous dit que 

Jésus ressuscité est la lumière du monde. Nous devenons enfants de lumière. 

 

Par le don du baptême Dieu me donne un trésor. 

 

28 L’Ascension 

 
L’Ascension (Mc 16,17-20) –  

Viens en nos cœur ! Donne-nous de vivre de l’amour de Jésus. 

 

Lors de sa dernière apparition, Jésus annonce aux apôtres qu’ils devront continuer sa 

mission. Jésus retourne alors auprès de Dieu son Père : c’est l’ascension. Désormais, 

c’est l’Esprit Saint qui agira en eux. Il leur donnera de proclamer partout la Bonne 

nouvelle. 

 

L’ascension (659-664) 

 

L’Ascension. Viens en nos cœurs ! Donne-nous de vivre de l’amour de Jésus élevé 

près de son Père ; 

Je me prépare à recevoir dans la foi L’Esprit du père et de Jésus. Je l’appelle : 

« Viens, esprit saint, remplis le cœur de tes enfants, allume en eux le feu de ton 

amour ! » C’est lui qui fera de moi un véritable enfant de lumière. 

 

Jésus annonce que les croyants accompliront des choses étonnantes en son Nom. 

Ces signes montreront que dieu est avec eux et que Dieu agit en eux. 

le mal reculera, ils seront porteurs de la parole de Dieu et des signes seront 

accomplis afin que les hommes croient à la Bonne Nouvelle. 

Les disciples reçoivent le pouvoir de guérir les cœurs et les corps. Ils vont 

continuer l’œuvre de Jésus. Jésus peut maintenant les quitter. 

Après l’Ascension de Jésus les disciples ne verront plus Jésus avec les yeux 

de leur corps mais Jésus agira en eux. 

Jésus ressuscité est dans la gloire de son Père, il est avec lui, il est en lui, il est 

avec celui qui l’aime tant, celui dont il est venu nous dire tout l’amour 

Celui qu’il nous apprend à dire « Notre Père » 

Jésus n’a pas abandonné ses apôtres, il continue à les aimer, il ne peut les 

oublier.  

Lorsque ses apôtres annoncent la Bonne Nouvelle c’est Jésus qui agit en eux. 

Nous aussi nous avons besoin de l’Esprit Saint pour travailler avec Jésus, pour 

aimer comme jésus, pour parler, prier, agir comme jésus. 

« Je vous aime, je vous aimerai toujours ! Le Père lui-même vous aime, il 

veut vous donner son amour. Demandez cet amour pour me ressembler, et 

agir comme moi. » 

 

 

 



29 la Pentecôte 
 

La Pentecôte (Ac 2,17-21-8 ; 11-12) – Tu remplis l’Eglise de ta lumière. Nous 

chantons les merveilles accomplies par ton amour. 

. 

a la Pentecôte, l’Esprit saint remplit les apôtres de sa présence, c’est une présence 

de lumière et d’amour. Débordants de foi, ils annoncent les merveilles de Dieu 
 

La prière dans le temps de l’Eglise (2623-2349)    La tradition de la prière (2650-2682) 
 

La pentecôte. Nous chantons les merveilles accomplies par ton amour. 

J’ouvre mon âme à la présence de l’Esprit saint. C’est lui la vive flamme intérieure 

qui éclaire, réchauffe et réjouit le cœur des hommes. Qu’il me donne de vivre en 

véritable enfant de lumière, rempli de son amour. 
 

Jésus demande aux Apôtres de continuer sa mission, désormais c’est l’Esprit Saint 

qui agira en eux.  Les Apôtres attendent l’Esprit saint que Jésus leur a promis dans 

la prière. L’Esprit saint est le don du Père, il nous vient par Jésus. Il est l’amour du 

Père et du Fils. 

Les Apôtres ont vraiment besoin de recevoir l’Esprit Saint, ils ont besoin de sa force 

pour annoncer la Bonne Nouvelle à tous les hommes. 

Signes par lesquels l’Esprit Saint montre sa venue, sa présence son action : 

- un bruit pareil à celui d’un violent coup de vent 

- une sorte de feu qui se partageait en langues. 

 Le vent : nous ne le voyons pas, nous ne pouvons pas le saisir, mais 

nous pouvons le sentir. Il peut nous pousser, même renverser des objets. Je 

l’entends, il peut être doux ou fort. L’image du vent indique que l’Esprit est 

une présence qu’on ne voit pas mais qui peut nous pousser, nous saisir. 

 Les langues qu’on eut dites de feu : la langue signifie la parole. Le 

permet de communiquer, d’échanger avec les autres et de partager ce que 

l’on pense 

 Le feu : il éclaire, il réchauffe, il brûle. L’Esprit éclaire le cœur de 

l’homme. L’Esprit réchauffe il remplit le cœur de l’homme, il lui fait 

comprendre les paroles de Jésus. L’Esprit réchauffe, il remplit le cœur du feu 

de l’amour. L’Esprit brûle ce qui est mort 
L’Esprit est comme une parole brûlante qui éclaire, qui réchauffe, qui brûle ce qui 

est mort pour que la vie renaisse. 

L’Esprit Saint vient dans les apôtres, et ils sont remplis de sa force et de sa lumière. 

Ils sont transformés par lui. Ils ne peuvent garder cette Bonne Nouvelle pour eux. 

Chacun comprend dans sa propre langue les merveilles de Dieu annoncés par eux. 

Depuis ce jour de la Pentecôte, l’Esprit Saint continue d’agir dans l’Eglise, dans le 

cœur des croyants. 

Vivre en enfants de l’Eglise, c’est vivre en enfant de lumière, c’est accueillir la 

présence de l’Esprit. L’Esprit veut nous faire vivre de sa présence, de sa lumière et 

30 Le discours de Pierre 
 

Le discours de Pierre (Ac 2,14 ; 22-23 ; 32-33) – Tu éclaires les Apôtres 

dans l’Eglise. Donne-nous de transmettre la lumière de la foi autour de nous. 

 

Remplis de l’Esprit saint, Pierre et ses apôtres osent maintenant proclamer leur foi en 

Jésus ressuscité. Ils ne peuvent garder pour eux un tel trésor : ils annoncent la Bonne 

Nouvelle du salut apportée par Jésus à tous les hommes. 

 

L’Esprit Saint et l’Eglise (731-747)    

Je crois à la Sainte Eglise catholique (748-810) 

 

Le discours de Pierre. Nous accueillons la lumière de la foi en ton Eglise. Donne-

leur de répandre l’amour de Jésus autour de nous. 

Je rends grâce pour ceux qui m’ont transmis la foi. A mon tour, avec les chrétiens 

du monde entier, je peux proclamer la foi de l’Eglise. Bien que les langues soient 

différentes selon les pays, tous les chrétiens ont la joie de pouvoir dire ensemble, 

d’un seul cœur, la même foi. 

 

Ecoutons comment Pierre poussé par l’Esprit a annoncé pour la première fois à 

la foule la Bonne Nouvelle, il proclame sa foi en Jésus Christ. :  

 Jésus a accomplit des signes et des miracles qui montre qu’il est 

l’envoyé du Père. Jésus est le Fils de Dieu, venu pour nous sauver. 

 Ce Jésus les hommes l’ont fait mourir en le clouant sur la croix 

 Dieu l’a ressuscité, Pierre et les autres en sont témoins. 

 Elevé dans la gloire près du Père, il reçoit l’Esprit de son Père et le 

donne à ses disciples. 

Cette première annonce de Pierre est devenue le cœur de la foi des chrétiens. 

Cette lumière de la foi allumée par l’Esprit dans le cœur des apôtres ne 

s’éteindra jamais. Ils ne vont pas cesser de la transmettre. Elle va se répandre 

dans le monde entier, dans toutes les langues. 

C’est ainsi que cette lumière de la foi est arrivée jusqu’à nous. 

 



de son amour comme il l’a fait pour les apôtres. 

 



31  Les premières conversions 
 

Les premières conversions (Ac 2,37-38) – Tu fais de nous des enfants de l’Eglise, 

nous te remercions pour le don de la grâce du baptême. 
 

L’Esprit saint agissant en Pierre, éveille chez tous ceux qui l’écoutent le désir de 

vivre en vrais fils de Dieu. Pierre les invite à se convertir, à recevoir le baptême qui 

les fera naître à la vie nouvelle dans le Christ. 
 

Le baptême (1213)             Le baptême dans l’Eglise (1226-1228) 

La grâce du baptême (1262-1274) 
 

Les premières conversions. Nous croyons : tu fais de nous des fils, des enfants de 

l’Eglise. Nous rendons grâce pour le don du baptême. 

J’entends l’appel de l’Esprit saint : il m’invite à laisser grandir en moi la grâce de 

Dieu reçue au baptême. Il m’appelle à grandir dans la sainteté. 
 

Avec le discours de Pierre ils comprennent que les apôtres s’aiment comme 

des frères et qu’avec Jésus, ils forment une vraie famille. Ils comprennent 

qu’ils sont eux aussi appelés à faire partie de cette famille. Ils appellent déjà 

Pierre et les Douze : »frères » Cette famille : c’est l’Eglise 

Que devons nous faire pour faire partie de cette famille ? laissez les enfants 

répondre. 

Pierre dit 2 choses :  

 Il les invite à se convertir 

 à recevoir le baptême au pardon de leurs péchés et recevoir le don de 

l’Esprit. 

Convertir : tourner son cœur vers Dieu pour qu’il le change, le renouvelle, le 

transforme. Cela commence lorsque nous commençons à entendre parler de 

Jésus et que notre cœur est touché par sa Parole. Nous ne finissons jamais de 

connaître Jésus, nous ne finissons jamais de nous convertir. Il faut beaucoup 

de temps pour lui ressembler. 

Baptême : en recevant le baptême il deviennent des enfants de Dieu, des 

frères dans la famille Eglise. L’Esprit Saint promis par Jésus est donné au 

baptême. Il est toujours offert à tous les hommes, à chacun de nous.. Cet 

Esprit il vient vraiment vivre en nous. Il fait de nous des enfants de Dieu et 

des frères. L’Esprit nous offre des cadeaux : la foi, l’espérance et la charité. 

La foi nous permet d’entrer en contact avec Dieu 

L’Espérance nous permet de marcher vers Dieu 

La charité c’est Dieu qui me donne son propre amour pour aimer comme lui, 

pour continuer son projet d’amour. 
La foi, l’espérance et la charité c’est une vie nouvelle. Cette vie s’appelle la grâce.  

La vie de Dieu en nous se nourrit de la Parole de Jésus et de son Corps, elle s’exerce 

quand nous prions et nous aimons, et elle se soigne par le Sacrement de réconciliation. 

  



34 Rester en tenue de service 
Rester en tenue de service (Lc 12,35-38) – Tu nous donnes de préparer le retour de Jésus, 

la venue du royaume de Dieu. 

 

croire, c’est vivre avec jésus, ce n’est pas seulement savoir des choses sur  lui. Croire, 

c’est aussi attendre son retour. Jésus nous a promis qu’il reviendrait. Il nous a demandé 

de l’attendre, de vivre en enfants de lumière. 

 

notre temps présent est un temps de veille (672)                    la vie éternelle (1020) 

la veille est une mise en œuvre de l’espérance (1821) 

la veille est réalisée dans la prière (2612 ; 2742 ; 2849) 

 

rester en tenue de service. Ensemble, nous préparons le retour de Jésus, la venue du 

royaume de Dieu. 

la vie sur la terre est un chemin qui nous permet de mieux connaître et d’aimer Jésus, 

de grandir dans la communion avec lui. C’est ainsi que nous nous préparons à la vie 

éternelle avec lui et avec tous les saints. 

 

Dieu désire que chacun d’entre nous soit heureux. 

Un jour, nous serons pleinement heureux avec Dieu. Dieu qui est Père, Fils et 

Saint Esprit ; Dieu trinité, nous serons avec lui. Nous serons dans une très grande 

joie, une joie qui ne finira jamais ! 

Jésus nous a dit qu’il reviendrait un jour sur terre, il nous l’a promis. Il reviendra 

pour rendre justice et pour établir pour toujours son royaume d’amour. 

rendre justice : c’est reconnaître tout ce que les hommes auront fait de bien. 

Comment nous préparer à la venue de ce royaume ? 

Nous devons attendre Jésus avec amour, patience et attention, comme un 

serviteur attend le retour de son maître. 

Lorsque jésus nous accueillera dans son royaume, il prendra la tenue de service. Il 

nous aime tant qu’il se met à notre service. Quelle joie nous aurons de vivre ainsi 

avec Jésus. 

Comment pouvons nous préparer cette rencontre ? 

Nous cherchons ce qui pourrait lui faire plaisir, ce qu’il aime. Nous préparons tout 

pour l’accueillir, pour partager un bon moment avec lui dans la joie.  

- Tourner notre cœur vers le Seigneur 

- vivre en enfants de Dieu 

- recevoir son pardon 

- annoncer les merveilles que le Seigneur a faites pour nous. 

 
 

 



 


